

L'actu du jour

Mais à quoi ça sert, un député ?

Dimanche soir, on connaîtra les 577 noms des députés qui vont occuper l'Assemblée nationale pendant 5 ans. Le résultat est très attendu car il est possible qu'une très grande majorité de députés appartienne au nouveau parti du président de la République.



Un bureau de vote lors du premier tour des élections législatives en France (© J. Mattia / NurPhoto / AFP).

Il y a un peu plus d'un an, **le parti politique du président**, La République en marche (LREM), n'existait pas. Dimanche, ce parti pourrait détenir **la majorité des 577 députés** que va compter l'**Assemblée nationale**. Les p'tits journalistes de franceinfo junior ont interrogé **Olivier Ihl, spécialiste des sciences politiques**, afin de bien comprendre le rôle et l'importance des députés dans la vie politique.

Pourquoi en parle-t-on ?
Parce que demain, le dimanche 18 juin, tes parents vont voter pour le 2d tour des élections législatives.



Déjà 4 députés connus sur 577

À l'issue du **1er tour** des élections législatives, dimanche dernier, 4 candidats ont été élus directement. Cela veut dire que, dans leur **circonscription**, chacun a obtenu plus de 50 % des votes. Il reste donc 573 **candidats** à élire ce dimanche. Cette fois-ci, il suffira d'être celui ou celle ayant obtenu le plus grand nombre de voix pour remporter la **circonscription**.

Au travail !

Une fois élus, **les députés** vont se rendre à Paris pour travailler. Leur mission est très importante : ce sont eux qui **détiennent le pouvoir législatif**, l'un des **3 pouvoirs de l'État** avec l'exécutif et le judiciaire.



Conception graphique : Alexis Binot
Avec la majorité des députés derrière lui, **le président Emmanuel Macron** pourra facilement mettre **son programme politique** en œuvre. Le risque, c'est qu'il y aura très peu de députés qui prendront position **contre** celui-ci...

Un vrai casse-tête...

Et si les députés LREM sont plus de 400, comme les estimations le prévoient, il va y avoir un gros problème **d'organisation** à l'Assemblée nationale ! Ces députés ne pourront pas se réunir tous ensemble : **la plus grande salle du bâtiment ne contient que 350 places !** Si tu es abonné à l'hebdo *1jour1actu*, retrouve des infos complémentaires sur ce sujet dans le numéro 157.

C'est quoi, les élections législatives ?
Et si tu il faut encore aller au bureau de vote ? Mais cette fois, c'est pour les élections législatives : on va élire les députés. Et ils sont nombreux : **577** !

Est-ce que tout le monde doit voter pour 577 personnes ?
Non, évidemment ! Dans le pays, il y a 577 députés, appelés « députés législatifs ». Dans chacune des 577 circonscriptions, les habitants voteront pour élire leur député. Le scrutin aura lieu tous les 5 ans. Les candidats sont 7602 pour 577 députés, et ils appartiennent à différents partis politiques.

Et que vont faire les députés ?
Pendant 5 ans, les députés proposent et votent les lois. Ils se réunissent pour voter, mais avec une autre assemblée le Sénat. Les sénateurs donnent aussi leur avis sur les lois proposées. Mais, à la fin, les députés ont toujours le dernier mot !

IL Y A PLUSIEURS TOURS, COMME POUR LA PRÉSIDENTIELLE ?
Non, en fait, il n'y a qu'un seul tour de scrutin. On vote une seule fois, le jour de l'élection. Si un candidat obtient plus de la moitié des voix, il est élu député. S'il n'en a pas, il n'y a pas de second tour.

Si on n'a pas une certaine majorité, les députés choisissent souvent et élisent une majorité de députés qui appartiennent au même parti que celui du président. Ça facilite son travail. Mais les députés ont aussi la possibilité de voter des lois qui ne sont pas celles du président. Ça s'appelle le droit de vote de confiance.

Les infos en bref
Les États-Unis ont signé l'accord de Paris sur le climat. Donald Trump veut se retirer de cet accord. Les États-Unis ne participeront plus à la lutte mondiale contre le réchauffement du climat. Cette décision a provoqué l'indignation dans le monde entier.

Les Britanniques ont voté face au Brexit
Le week-end dernier, la Chambre des Communes a voté pour rester dans l'Union européenne. Malgré le résultat, le Brexit sera toujours en vigueur. Le Brexit sera toujours en vigueur.

Une résistante a gagné le prix de la liberté
Le prix de la liberté a été remis à la résistante française, Madame Bédaride, pour son rôle pendant la 2^e Guerre mondiale. Elle avait 17 ans, elle était résistante et elle a été reconnue pour son rôle pendant la 2^e Guerre mondiale.

Ils ont gagné le Grand Prix 1jour1actu
BRAVO !
La classe de CM1-CM2 de l'école Notre-Dame à Coulmiers-sur-Auzouze (71) remporte le Grand Prix 1jour1actu grâce à l'écriture de son scénario : « A quoi ça sert de s'informer ? »
Ce scénario se servira de base à la réalisation d'un épisode de la série « Quel épisode ? »
Cet épisode sera diffusé le 30 juin sur France 4 et sur 1jour1actu.com.
Les 10 élèves de la classe recevront leur diplôme à Paris le 30 juin en présence notamment de Jacques Adams, l'illustrateur de Quel épisode ?.
La classe gagne également : un ordinateur portable, un appareil photo, un abonnement à 1jour1actu et à l'e-mag 1jour1actu.
Et enfin, les CM1 de l'école L'Éclaircie de Moutiers-sur-Balloise (71) gagnent un abonnement à 1jour1actu et à l'e-mag 1jour1actu.
Et enfin, les CM2 de l'école primaire de Fellen (71) gagnent un abonnement portable à 1jour1actu et à l'e-mag 1jour1actu.
Et enfin, les CM1 de l'école Saint-Michel à Trucy-sur-Yonne (71), les CM2 de l'école Française à Saint-Martin-de-Bligny (71), les CM1-CM2 de l'école de Moutiers à Trucy (71), les enfants de l'école Champ-de-la-Paroisse à Courtenot (71), les CM1 de l'école primaire à La Motte-Saint-Jean (71), les CM2 de l'école Albert-Louis à Lathaux (71) et la classe 2 de l'école de Saint-André à Lathaux (71) gagnent un abonnement à 1jour1actu et à l'e-mag 1jour1actu.

Les plus journalistes de la semaine
Une résistante a gagné le prix de la liberté. Le prix de la liberté a été remis à la résistante française, Madame Bédaride, pour son rôle pendant la 2^e Guerre mondiale. Elle avait 17 ans, elle était résistante et elle a été reconnue pour son rôle pendant la 2^e Guerre mondiale.

Myriam Martelle

[Consulter cet article sur le site 1jour1actu.com](http://www.1jour1actu.com)